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COLEGIO DE MÉDICOS DE LAS PALMAS 
Acta nº 27 

ASAMBLEA GENERAL
23 de junio de 2020

Sesión celebrada a las 20:00 horas 
2ª convocatoria

 
ORDEN DEL DÍA 

 
1. Lectura y aprobación, si procede, del acta de la Asamblea de la 

sesión anterior. 
 

2. Aprobación, si procede de la Memoria Presupuestaria. Ejercicio 
2020. 
 

3. Información  de  la  Memoria  Presupuestaria  de  la  Fundación 
Canaria del Colegio de Médicos de Las Palmas. Ejercicio 2020. 

 
4. Información de las acciones realizadas por el Colegio motivadas 

por la pandemia. 
 

5. Asuntos urgentes 
 
6. Ruegos y preguntas 

 

ASISTENTES 

La relación de los asistentes a la Asamblea 

General figura al final de este documento. 

 Presencial:  

Sede Gran Canaria  

 Videoconferencia:  

Lanzarote y Fuerteventura 

 
 

1. Lectura y aprobación, si procede, del acta de la Asamblea de la sesión anterior. 
 
Abierta  la  sesión  por  Pedro  Cabrera,  presidente,  Marta  León,  secretaria  general,  dio 
lectura al acta de la sesión anterior. 
 
Antes de proceder a votación, varios colegiados solicitan que abandone la sala cualquier 
persona que no sea colegiado. A esto responde el presidente que todo el personal que 
está en la sala está dando soporte técnico a la Junta Directiva y al resto de colegiados. 
 
Pilar Álvarez, colegiada nº 35/33/08950 solicita la opinión jurídica del letrado Guillermo 
Pérez,  reiterando  posteriormente  la  misma  pregunta  Jorge  Arencibia  colegiado  nº 
35/35/05487, el cual entiende que la respuesta del letrado es vinculante.  
 
También se opone a la presencia del personal técnico del colegio, Sergio Sánchez y Luis 
Miguel Pérez, colegiados nº 35/35/03313 y nº 35/35/02911 respectivamente. 
 
Carlos Mora,  colegiado  nº  35/35/03900 manifiesta  su  decepción  por  este  boicot  a  la 
Asamblea instando que comience la misma cuanto antes. 
 
El jurídico toma la palabra y comenta que si bien los Estatutos no recogen expresamente 
que  el  personal  técnico  puede  asistir  a  la  Asamblea,  sí  recoge  que  el  día  de  las 
elecciones  (acto que puede estar  al mismo nivel que  la Asamblea) puede estar en  las 
instalaciones del Colegio todo aquel personal que se precisara para la celebración de las 
mismas. 
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Se procede a la votación, nº de asistentes en dicho momento: 47 

 
 
 
 
 
 
 

   
Total  nº  de  votos  a  favor,  22;  votos  en  contra,  2  y  abstenciones,  23;  por  lo  que  se 
aprueba por mayoría. 

 
2. Aprobación, si procede de la Memoria Presupuestaria Ejercicio 2020. 

 
Esteban  Pérez,  vicepresidente  y  responsable  de  la  Tesorería  del  Colegio,  presenta  la 

Memoria Presupuestaria 2020, aclarando  las  razones de  la presentación en esta  fecha 

debido a la pandemia. 

Una  vez  hecha  la  exposición  y  antes  de  proceder  a  la  votación  Luis  Miguel  Pérez, 

colegiado nº 35/35/0291, manifiesta su intención de explicar su voto negativo en base a 

la propuesta que realizó el día de antes a la celebración de la Asamblea y en virtud del 

artículo 10.3 de los Estatutos. 

El  presidente  establece  que  el  orden  es  primero  la  votación  y,  con  posterioridad, 

explicación  del  sentido  del  voto.  La  propuesta  presentada  el  día  antes  por  cuatro 

colegiados no puede ser debatida si no viene amparada por los requisitos establecidos 

en el artículo 10.1 de los Estatutos colegiales. 

Se procede a la votación, nº de asistentes en dicho momento: 48 

 
 

 
 
 
 
 
 
 

Total  nº  de  votos  a  favor,  20;  votos  en  contra,  28;  abstenciones,  0;  por  lo  que  no  se 
aprueba la memoria presupuestaria. 

 
Para argumentar su voto negativo, Luis Miguel Pérez, colegiado nº 35/35/02911, lee en 
un extenso documento que nada tiene que ver con el asunto del orden del día que se 
discute, y referidos a asuntos que están sub júdice, solicitando que se adjunte el mismo 
al acta. 
 
 

  GRAN CANARIA    LANZAROTE FUERTEVENTURA

         
SI  NO  ABS SI NO ABS SI  NO  ABS

17  2  22    4  0  1    1  0  0 

Total: 41    Total: 5    Total: 1 

   GRAN CANARIA    LANZAROTE   FUERTEVENTURA
   

SI  NO  ABS SI NO ABS SI  NO  ABS

16  26  0    4  2  0    0  0  0 

Total: 42    Total: 6    Total: 0 
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En  el  mismo  sentido,  Jorge  Arencibia,  colegiado  nº  35/35/05487,  manifiesta  su 
explicación de  voto negativo porque no puede  tolerar  “a pesar  que me parecen unos 
presupuestos  muy  bien  desarrollados,  una  partida  que  vaya  destinada  a  un  asesor 
jurídico que ha  ido contra mí y  los demás de manera directa” añadiendo que “no se  le 
puede dar ni un solo euro a un asesor que va en contra de la Institución.”  
 
Esteban Pérez, vicepresidente, manifiesta su disconformidad por lo declarado por estos 
últimos  colegiados  y  defiende  la  labor  honesta  y  entregada  de  la  Junta  Directiva,  así 
como el buen quehacer de la directora y el asesor jurídico. 

 
 

3. Información  del  presupuesto  de  la  Fundación  Canaria  Colegio  de  Médicos  de  Las 
Palmas. Ejercicio 2020. 

 
Esteban  Pérez,  vicepresidente  y  responsable  de  la  Tesorería  del  Colegio,  presenta  a 
título informativo, un resumen sobre la actividad económica de la Fundación del Colegio 
en el ejercicio 2019, así como el modelo de financiación de la misma y el presupuesto de 
ingresos y gastos para el año 2020, destacando el incremento de ayudas a colegiados, y 
dotar una nueva beca de estancia alcanzando una cantidad total en becas de 81.000 €. 

 
 

4. Información de las acciones realizadas por el Colegio motivadas por la pandemia. 
 

Pedro  Cabrera,  presidente,  explica  las  exigencias  del  Colegio  solicitando  medios  de 
protección para los médicos a la Consejera y a la Directora del Servicio Canario de Salud, 
sin que tuviera respuesta. También se  le solicitó al nuevo director del Servicio Canario 
de Salud y al propio Consejero, también sin respuesta. 
 
Se dio  apoyo  institucional  a diversos  colectivos médicos:  oftalmólogos para  anular  las 
cirugías  programadas  en  la  concertación  sanitaria,  logrando  su  objetivo.  También 
pidieron apoyo  los hematólogos para  implantar un  cambio en  los  anticoagulantes por 
otros que no necesitaban control analítico frecuente.  
 
A  través  del  Consejo  general  de  colegios  de  médicos  se  reivindicó  ante  el  Gobierno 
central,  una  campaña  de  protección  para  los médicos  y  se  apoyó  a  los MIR  para  que 
terminaran su residencia en mayo. 
 
Así mismo, se rechazó la incorporación temprana de los médicos enfermos de la COVID‐
19,  se  apoyó  a  la  acusación  particular  contra  el  Gobierno  por  la  adquisición  de 
mascarillas  defectuosas  y  se  secundó  la  propuesta  para  declarar  la  enfermedad  de  la 
COVID‐19 como enfermedad profesional. 
 
A  la vista de  la nula respuesta de  las administraciones, se decidió comprar EPI básicos 
para  repartir  a  los  colegiados,  a  la  altura  de  las  posibilidades  colegiales,  después  de 
arduas negociaciones con varios colectivos, consiguiéndose a  través de un distribuidor 
holandés con las correspondientes tramitaciones con las autoridades responsables. 
 
Igualmente,  dado  que  los  profesionales  estaban  desprotegidos  y  desasistidos  de  test 
serológicos, el Colegio tuvo la iniciativa de realizarlos a sus colegiados. 
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El  Colegio  puso  en  marcha  la  asesoría  laboral  gratuita  a  los  colegiados  que  así  lo 
necesitaran  y  se  dieron  ayudas  a  colegiados  autónomos  sin  ingresos.  Igualmente,  se 
negocia con compañías aseguradoras para renegociar las primas por falta de actividad o 
que cubrieran posibles daños a los médicos. 

 
El  Colegio  hizo  un  registro  de  licenciados  en  medicina,  no  colegiados,  facilitando  la 
posibilidad  de  prestación  de  servicios  a  fin  de  cubrir  futuras  necesidades;  con 
posterioridad,  el  Servicio  Canario  de  Salud  solicitó  un  listado  a  tal  fin.  Igualmente,  se 
gestionaron varias peticiones de colaboración por parte de entidades hospitalarias. 
 
Se libraron certificados de médicos en ejercicio para justificar la circulación en período 
de confinamiento. 
 
Por  último,  se  hicieron  campañas  dirigidas  a  la  ciudadanía,  fomentando  quedarse  en 
casa, los stop a los bulos y la destinada a no bajar la guardia en la prevención. 
 
El presidente agradece al personal del colegio su dedicación en tiempos de epidemia. 

 
 

5. Asuntos urgentes. 
 
No hubo. 

 
6. Ruegos y preguntas. 

 
6.1 Escrito de la Mesa de confluencia de médicos y facultativos de Canarias. 

Marta  León,  secretaria  general,  da  lectura  a  un  comunicado  de  la  Mesa  de 

confluencia de médicos y facultativos de Canarias, presentado como ruego a tal fin, 

solicitando al Colegio: 

- Intermediación del presidente para que pueda este colectivo ser recibido por el 

presidente del Gobierno de Canarias. 

- Apoyo  para  una  reunión  entre  representantes  del  Gobierno  y  de  la  Mesa  de 

confluencia. 

- Cauce de negociación en el marco del pacto de reactivación social y económica 

de Canarias. 

 
El presidente manifiesta que se realizará todo el esfuerzo para poder atender esta 

petición. 

El documento presentado figura en el Anexo de esta acta.   
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6.2  Escrito  presentado  en  la  sede  colegial  el  día  22  de  junio  por  Luis M.  Pérez,  Jorge 

Arencibia,  Juan  José  Cabal  y  José  Mª  Segura,  colegiados  con  nº  35/35/02911, 

35/35/05487,    35/35/03941  y  35/35/04496  respectivamente,    en  el  cual  solicitan 

explicación de diversas partidas del presupuesto. 

El presidente aclara los 5 puntos solicitados: 

1. Partida “Profesionales independientes” 

Indica que se explicará junto con el punto 4 de ese mismo escrito. 

2. Partida “Sanitas” 

A la partida de ingresos en los años 2018 y 2019 de Sanitas, se explica que los 

beneficios que se obtienen de este acuerdo han pasado de 3.000 € en 2017 a 

13.500  €  en  2020,  lo  que  supone  mayor  participación  de  ingresos  para  el 

Colegio. 

3. Partida “Asesoría jurídica no cubierta en póliza” 

El presidente aclara que esta partida de gasto de 7.448,46 € se corresponden   

previamente por un ingreso de los asuntos jurídicos de colegiados sin seguro de 

responsabilidad  civil  que  quieren  contratar  de  forma  voluntaria  a  la  asesoría 

jurídica  colegial.  El  colegiado  paga  al  Colegio,  que  detrae  una  cantidad  por 

gastos de gestión y la diferencia es abonada a la asesoría jurídica. 

4. Partida “Asesoría jurídica” y “otros profesionales” 

Sobre el gasto de asesoría  jurídica y otros profesionales, el presidente explica 

que  dicha  partida  se  refiere  al  despacho  Lexanitas.  Igualmente  aclara  que  el 

Colegio  tiene  contratados,  además del  servicio  con  la    asesoría  jurídica, otros 

asesores como son la asesoría laboral o la asesoría de protección de datos.  

En  cuanto  al  gasto  de  119,5  €  de  “otros  profesionales”  se  da  explicación 

detallada  que  corresponde  a  la  suma  de  gastos  que  se  han  abonado  en  el 

Registro Mercantil y Registro de la Propiedad. 

5. Contrato gabinete o profesional jurídico 
 

Por  último,  solicitan  una  copia  del  contrato  del  asesor  jurídico,  a  lo que  el 

presidente explica que es un asunto de derecho privado y que la ley no permite 

trasladar a terceros. Así mismo, y por el mismo motivo, no se puede retirar de 

los  presupuestos  de  2020  la  partida  presupuestaria  asignada  a  la  asesoría 

jurídica tal y como solicitan. 

 

El documento presentado figura en el Anexo de esta acta. 
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Y no habiendo más asuntos que  tratar,  se  levantó  la sesión siendo  las 22.40 del día arriba 

indicado. 

 

 

   

VºBº 

PRESIDENTE 

 

 

SECRETARIA GENERAL 

PEDRO CABRERA NAVARRO  MARTA LEÓN SANTANA 
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Anexo  

 

1. Punto 6.1 del acta: Escrito de la Mesa de confluencia de 
médicos y facultativos de Canarias. 

 
2. Punto 6.2 del acta: Escrito presentado en la sede colegial el día 

22 de junio por Luis M. Pérez, Jorge Arencibia, Juan José Cabal 
y José Mª Segura 

 
3. Relación asistentes a la Asamblea  
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1. Punto 6.1 del acta: Escrito de la Mesa de confluencia de médicos 
y facultativos de Canarias 
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2. Punto 6.2 del acta: Escrito presentado en la sede colegial el día 
22 de junio por Luis M. Pérez, Jorge Arencibia, Juan José Cabal y 
José Mª Segura. 
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3. Relación asistentes a la Asamblea 
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Fe de erratas 

En la página 1, punto 1, primera línea del párrafo tercero del acta de la Asamblea 
general con fecha 23 de junio de 2020, donde aparece “Pilar Álvarez, colegiada nº 
35/33/08950” será sustituido por “Pilar Álvaro, colegiada nº 35/35/04526”. 
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